



LA GAZETTE DE FORMATION ET D'INFORMATION À L'USAGE DES CLUBS AFRICAINS

Chers Amis Kiwaniens d'Afrique

Le sujet de cette dixième Gazette de Formation aujourd'hui est **le recrutement**.

**Je me répète : ce ne sont pas des directives que je vous administre,
mais des conseils que je vous donne**

Mon nom est Daniel LAUFFER et mon adresse mail : laufferkiwa@gmail.com.

Posez des questions, ne restez pas dans la difficulté : **nous sommes à votre service.**

Les réponses à vos questions peuvent profiter à tous

Pourquoi recruter ?

L'adage nous dit que plus on est de fous, plus on rit. Là n'est pas le but du Kiwanis. QuoiqueIl est important aussi que les réunions se passent dans la joie, la gaieté et la bonne humeur.

Il est important qu'un club soit bien étoffé en membres et ceci pour diverses raisons :

- Les actions sociales qu'on entreprend nécessitent de la main d'oeuvre. C'est le cas partout.
- Certaines actions qui pourraient être belles et avantageuses pour les enfants ne peuvent pas se réaliser parce qu'on n'est pas assez nombreux et c'est bien dommage.
- Certains membres quittent le club parce que cela ne leur convient pas, ils attendaient autre chose, ils partent dans un autre lieu pour leur travail, la mésentente qui peut s'installer avec l'un ou l'autre etc. Bref, il y a des départs, c'est inévitable.

Remplacer les partants est absolument impératif et peut même être anticipé.

Un jeune club comme c'est le cas pour les vôtres, est le plus souvent composé de gens de la même génération. En admettant l'hypothèse que tous restent au club et qu'aucun nouveau membre n'entre au club, tous seront vieux en même temps. Comment 20 ou 25 personnes âgées peuvent-elles recruter des jeunes d'une génération tellement plus récente ? Ça ne marche pas du tout parce qu'il y a un fossé qui les sépare, le fossé des générations. Ça ne pourra plus être un groupe homogène.

Donc un recrutement régulier s'impose de fait.

Je vais là vous citer l'exemple de mon club créé en 1977 et charté en 1980. Certains d'entre nous étaient conscients du fait que nous avons tous, peu ou prou, le même âge et qu'il en résulterait ce que j'ai décrit plus haut. Nous avons donc décidé tous ensemble et tout au début que celui qui recrute un nouveau membre doit, autant que faire se peut, recruter plus jeune que lui. Il faut qu'il y ait dans un club une présence de tous les âges, les uns faisant le lien avec les autres. Je peux vous dire que cela fonctionne bien. Nous avons toujours essayé de respecter cette décision. Les âges s'échelonnent de 30 à 77 ans et l'entente est bonne.

Il est aussi très important que les familles s'entendent :

Le plus souvent les familles participent aux actions sociales et c'est plus facile si on s'entend bien et qu'on est amis.

La commission de recrutement

Au vu de tout cela, un responsable recrutement pourra être nommé. Il collectionne les candidatures et les soumet au bureau pour qu'ils paraissent à l'ordre du jour. Ainsi, à la réunion suivante, toute l'assemblée pourra en discuter et donner son avis.

Le vote :

Pour faire entrer ce candidat nous procédons à un vote. Une majorité aux 2/3 est le plus souvent requise. Il est bien évident que ce vote se fait lors d'une réunion où ce candidat ne sera pas présent.

Remarque !!

Quand ce candidat sera membre il participera lui aussi à ces votes et il se rendra compte que c'est un honneur de d'avoir pu devenir kiwanien. Ceux qui l'ont voté lui ont fait cet honneur. De même que ce nouveau membre aura fait honneur aux autres à vouloir devenir kiwanien.

La cérémonie d'intronisation :

Je vous envoie les règles protocolaires en vigueur dans le district France Monaco telles qu'elles figurent dans nos textes.

ADMISSION D'UN NOUVEAU MEMBRE

Cette cérémonie à la fois simple et solennelle doit se dérouler

- Soit au cours d'un diner statutaire
- Soit au cours d'un repas avec conjoints

La cérémonie a lieu au début de la réunion.

Veiller à la présence de la bannière du club, les colliers des officiers du club portent les colliers, chaque membre porte son insigne.

- Le candidat sera placé à droite du Président et à côté de son (ou ses) parrain(s).
- Le chef de protocole du club présente les différents intervenants et souligne bien surtout l'intérêt de la manifestation.
Puis il demande au parrain de présenter le candidat et son conjoint.
Puis le Président rappelle les buts et règles du Kiwanis.
Puis le chef du protocole demande au candidat de prononcer la phrase suivante : « **je m'y engage** » après chaque question que va alors lui poser le Président.

- ✚ Vous engagez vous à assister à nos réunions aussi souvent que vous en aurez la possibilité ?
- ✚ Vous engagez vous à défendre nos valeurs en toutes circonstances ?
- ✚ Vous engagez vous à servir le KIWANIS et les enfants du monde ?
- ✚ Vous engagez vous à acquitter vos cotisations ?
- ✚ Vous engagez vous à entretenir avec les membres de votre club et du KIWANIS en général des relations dénuées de toute ambiguïté ?

➤ Le président reçoit alors le nouveau membre en qualité de Kiwanien et lui remet : **son insigne, son directory, le fanion du club et le règlement intérieur du club.**

Des fleurs offertes au conjoint si le nouveau kiwanien est un homme seront les bienvenues.

➤ Le nouveau Kiwanien conclut par quelques mots de remerciement.

Si le Lieutenant Gouverneur est présent à cette manifestation, il convient de lui laisser le soin d'épingler le nouveau membre et de dire quelques mots (intervention brève).

Remarques :

- ❖ Si vous n'avez pas de chef du protocole vous pouvez en nommer un pour la circonstance
- ❖ Vous n'avez pas encore de directory qui est un repertoire de tous le membres du district ou de votre pays, ni de fanion, ni de règlement intérieur du club.

Cette petite cérémonie a son importance et requiert une certaine solennité parce que c'est une étape marquante pour le nouveau kiwanien et pour le club. Il vous faudra l'adapter à votre pays et à vos coutumes qui ne sont pas forcément les mêmes que les nôtres et qui ne sont ni meilleures ni moins bonnes que les nôtres.

J'espère que cette nouvelle gazette vous sera utile pour la vie du club.

Vos questions seront les bienvenues.